



Jaime Belloio
(UDI)

Ingeniero comercial PUC con magíster en Políticas Públicas de la Universidad de Chicago (43). Fue ministro de la Segegob durante la segunda administración de Sebastián Piñera y dos veces diputado.

Versus

Alcaldía de Providencia

Por María José Osorio



Macarena Fernández
(FA)

Ingeniera Agrónoma PUC (32). Es concejala de Providencia y vive en la misma comuna.

PLAN PARA ENFRENTAR CRISIS DE SEGURIDAD

● “Hoy día el municipio tiene una muy buena gestión, tiene buenos equipos y eso hay que mantenerlo”, dice el candidato por Providencia de Chile Vamos, Jaime Belloio. Y uno de los aspectos que más destaca es el sistema de seguridad 1414 ideado por la actual alcaldesa, Evelyn Matthei, quien –según él– es bien reconocido por los vecinos de la comuna.

Parte de su plan será generar comités de seguridad a lo largo de Providencia, siguiendo el ejemplo de la comuna de La Reina, que “tiene cerca de 400 comités de seguridad. También vamos a aumentar a 1.000 las cámaras que estén conectadas a la central de televigilancia, aplicando inteligencia artificial”, asegura.

Otra idea es crear un grupo especializado de personas para evitar las incivildades que ocurren en los lugares de más tránsito, como son el sector de Estación Tobalaba y el eje de Avenida Providencia. Y, por último, resalta que él buscará que las personas utilicen más los espacios públicos, tales como plazas y parques, ya que eso genera una mayor sensación de seguridad.

● La edil y militante del Frente Amplio explica que, de acuerdo con los datos que maneja el municipio, en las zonas limítrofes de la comuna, tales como Bustamante, Bellavista y Tobalaba, es donde se están cometiendo los delitos de mayor connotación social. Fernández acusa que esto se debe a que la alcaldesa Evelyn Matthei “no ha tenido la capacidad de trabajar con quien piensa políticamente distinto a ella”, y es por ello que dentro de sus primeras propuestas está generar una agenda intercomunal de trabajo de seguridad que sea en conjunto con las comunas que son limítrofes a Providencia.

También buscará aumentar de uno a 15 los comités de seguridad en los primeros 12 meses de la alcaldía, ya que “los vecinos al organizarse pueden acceder a presupuestos de la Subsecretaría de Prevención del Delito o del gobierno regional y así adquirir cámaras, alarmas comunitarias, entre otras cosas”, asegura.

Otra idea, agrega, es erradicar el comercio ambulante en algunas zonas de la comuna, por ejemplo, en sectores específicos de la Av. Providencia, es decir, tener “zonas comercio ambulante cero”.

Por último, a Fernández le gustaría transparentar el uso de los recursos destinados al 1414, ya que, desde su experiencia como concejala, se les hace muy difícil fiscalizar el uso de esos dineros.

DIAGNÓSTICO DE LA COMUNA

● Durante las últimas semanas, Belloio ha mantenido conversaciones con vecinos y vecinas de la comuna, en las que le han manifestado que lo que más les gusta de ella es su historia, identidad y patrimonio.

A esto, él le dice “la vida buena de Providencia”. Sin embargo, explica que se ha visto afectada por la delincuencia, las incivildades y por aquellos que justificaron la violencia y destruyeron el patrimonio de la comuna. Es por lo anterior que buscará defender el espacio público con más seguridad.

También menciona que Providencia “hoy es la comuna que más población flotante tiene en todo Chile”, lo que implica tener que prestarles servicios a muchas más personas de las que realmente viven en ella. Para poder tener el presupuesto que se requiere, él plantea que uno de sus principales proyectos será “mejorar las veredas y generar más comercio en la zona de Av. Providencia, para así invertir en servicios sociales y/o comunidades más pequeñas dentro de la comuna”.

● Fernández dice que Providencia es una de las comunas más importantes de la región, ya que al día “pasan dos millones de personas que deciden ir a educarse, a cubrir su salud y a hacer trámites”, por lo que se necesitan proyectos urbanos grandes para poder responder a estos nuevos requerimientos. Así, agrega que “el proyecto eje Alameda-Providencia debiese seguir avanzando hasta Av. Providencia”.

Por lo mismo, indica que una de sus prioridades es recuperar Av. Providencia y Vicuña Mackenna, mejorando las veredas, el alumbrado y reviviendo el comercio de esas zonas.

Otro desafío es en relación con la educación, ya que comenzará el traspaso del SLEP en Providencia y en el sector oriente, por lo que la concejala señala que tendrán que colaborar para hacer un traspaso efectivo, y también tiene interés en mejorar la infraestructura de los colegios, porque –según comenta– está muy dañada.

PROYECTO ESTRELLA/PRIMERA MEDIDA

● Para Belloio, recuperar la identidad de vida de barrio, que es lo que más les gusta a los vecinos, es su prioridad, y para ello, su primera medida será la revitalización del eje de Av. Providencia.

Así, explica que va a aumentar la seguridad, realizar intervenciones urbanas y utilizar los espacios públicos.

Algunos proyectos que quiere continuar son el de la mantención de parques y plazas y el de los “jardines sustentables”. También pretende realizar un proceso de mantención de fachadas de casas y edificios en sectores que son un poco más vulnerables dentro de la comuna, y para eso quiere usar fondos que muchas veces van destinados a proyectos grandes, en comunidades más pequeñas.

● El proyecto estrella para la candidata a alcaldesa del oficialismo consiste en habilitar al público el Parque Los Estanques. “Quiero tener un gran pulmón verde en el corazón de Providencia para toda la comunidad”, afirma la ingeniera agrónoma. Este parque pertenece a Aguas Andinas y junto a expertos urbanistas y vecinos del lugar está discutiendo el proyecto para así obtener el financiamiento correspondiente y ejecutarlo, en caso de ser elegida, en un plazo máximo de dos años.

Además, enfatiza que va a intentar conversar con quien esté sentado en el sillón municipal de sus comunas vecinas, porque para ella el objetivo número uno y final es mejorar la calidad de vida de los vecinos y vecinas de Providencia.